

de gouverneur au registre des Délibérations de la Fabrique des Trois-Rivières. Le 25 mars 1735, " Pierre Rigaud de Vaudreuil " est gouverneur de la même ville, d'après un document qui se trouve aux archives municipales. Cette année, il fut fait chevalier de Saint-Louis (*Ursulines de Québec* III 31). En 1737 il figure comme gouverneur des Trois-Rivières au cahier des Délibérations de la Fabrique.

Le 13 mars 1738 " M. le marquis de Vaudreuil, gouverneur de la ville et gouvernement des Trois-Rivières " est présent au baptême de Françoise-Charlotte Alavoine. Celui qui porte communément dans l'histoire le titre de marquis est François, mais son aîné Rigaud avait droit à cette désignation également. Le 24 novembre 1738 " M. de Vaudreuil, gouverneur des Trois-Rivières " accorde au soldat Pierre Villain dit Tranchemontagne la permission de se marier.

A cette époque, le sacristain de la paroisse des Trois-Rivières se nommait Pierre-François Rigaud ; il avait une belle écriture. Nous voilà en présence de trois Pierre ou Pierre-François Rigaud, dont un au moins n'est pas gouverneur.

D'après une lettre du 5 janvier 1739 signée par Dulaurent, notaire à Québec, " M. de Vaudreuil " était gouverneur des Trois-Rivières. La lettre, encore inédite, se rapporte aux terres de la seigneurie Lussaudière, située entre Saint-François-du-Lac et la baie du Febvre.

Le 5 mars 1739 " Messire Pierre Rigaud de Vaudreuil " est inscrit comme parrain au registre des Trois-Rivières et qualifié de gouverneur de l'endroit.

En 1739, un relevé des officiers supérieurs de la colonie nous montre comme gouverneur aux Trois-Rivières : " de Vaudreuil ; lieutenant du roi : de Gannes ; major : Du Buisson "—le tout accompagné des observations suivantes : " De Vaudreuil a le zèle, l'application, les talents et la conduite